

掛川市教育委員会定例会会議録

教育委員会事務局

会議の名称	平成26年1月掛川市教育委員会定例会			
場 所	南館教育委員会室	作 成 者	教育委員会教育政策室 富田正昭	
開 催 日 時	平成26年1月22日(水) 午後3時00分から午後5時00分まで			
作 成 日 時	平成26年1月31日(金)	次回開催日	平成26年2月19日(水)	
資 料	下記会議次第及び別紙添付資料のとおり			
出 席 者	委員長 委員長職務代理者 教育委員 教育委員 教育長 教育次長	小野恵美子 松下一徳 山本和子 永田孝明 浅井正人 平出行良	学務課長 学校教育課長 幼児教育課長 社会教育課長 図書館長 教育政策室長 教育政策室指導主事 教育政策室教育企画係長	中根純一 佐藤嘉晃 松浦充 松本一男 大石弘美 平野功一 豊田彰規 富田正昭

会議次第

- 1 開 会

- 2 12月教育委員会定例会会議録の承認について

- 3 教育長の報告

- 4 協議事項
 - (1) 学校評議員の委嘱について
 - (2) 平成26年度学校教育課主催の研修会について
 - (3) ICT基本計画策定について
 - (4) 平成26年度幼児教育課主催の教職員研修(案) について

- 5 報告事項
 - (1) 平成25年度掛川市保幼小中合同美術展の開催について
 - (2) 平成25年度小・中学校卒業式について
 - (3) 平成26年度小・中学校入学式について
 - (4) 掛川市内小中学校のあらわれについて
 - (5) 掛川市特別支援学級設置方針(案) について
 - (6) 平成25年度静岡県教育委員会優秀教職員表彰被表彰者について
 - (7) 平成26年度掛川市立幼稚園 新入園児募集結果及び総園児数見込みについて
 - (8) 平成25年度市立幼保園・幼稚園卒園式について
 - (9) 平成26年度公立幼稚園(部)・保育園部入園式について
 - (11) 平成26年掛川市成人式について
 - (12) ステンドグラス館の寄贈について

- 6 その他
 - (1) 次回定例会の日程等について

7 閉 会

議決議事項

(1) 学校評議員の委嘱について

学校教育課長から、学校評議員の委嘱について、以下のとおり説明があった。

学校教育法施行規則第49条等により委嘱するものであります。今回は、東中学校から7名の学校評議員の推薦がありました。その内、新任が1名、再任が6名であります。以上審議をお願いします。

特に意見はなく、承認された。

(2) 平成26年度学校教育課主催の研修会について

学校教育課長から、平成26年度学校教育課主催の研修会について、以下のとおり説明があった。

平成26年度の教職員研修を今までの経過及び人づくり構想かけがわに基づき計画したものであります。大きな計画変更はありませんが、教職員の多忙化をふまえ、実施回数の見直しを図りました。かけがわ道德関係の研修会及び情報教育研究会をそれぞれ2回ずつ減らす予定であります。別の研修としましては、菊川市の教育委員会主催の教科書関係の研修会が2回増え、協力をしていくこととなっています。他には、内容の変更はありません。説明は以上であります。

特に意見はなく、承認された。

(3) ICT基本計画策定について

学校教育課長から、ICT基本計画策定について、以下のとおり説明があった。

大学連携による学力向上を目指した学校ICT基本計画策定についてであります。昔は、一家にパソコン一台の時代がありましたが、現在は、スマートホンやタブレット型の端末を一人一台持つような傾向にあります。今後、社会を生き抜く能力として21世紀型の課題解決能力が求められています。パソコン教室から普通教室へのICTを活用した授業展開をすることにより効果を最大限に発揮することができます。テーマは、「ICTを活用した新たな学びによる21世紀型スキルの育成と学力向上」であります。計画期間は、平成27年度から31年度までの5か年であります。委員会構成は12人で、委員長に静岡大学の益川教授、副委員長に教育長、その他、市役所内の5課長、校長、教頭等であります。ワーキング3部会は、学習検討部会、校務支援検討部会、システム整備検討部会であります。委員会の運営ですが、委員会を年7回、先進地の視察を1回予定しています。事業費は、約260万円であります。

教育長：長年の課題であったICTですが、企業にも支援をいただき、この事業がスタートする訳です。

学校教育課長：企業の支援としましては、NECから協力をいただき、研究指定校である大須賀中学校か倉真小学校のいずれかに30台前後のタブレット端末が支給され、最新型の電子黒板も各校1台ずつ支給されることとなっています。

教育委員長：高校では、各教室にLANを設置しましたが、結局、予算の関係上機材が揃わず、先生のパソコン1台を使用して、それを生徒に見せて授業を行いました。あまり効果がなく、最終的には、板書の授業に戻った例もあります。

学校教育課長：授業での活用方法であります。今までは、パソコン教室に一人一台固定型のパソコンを5年から7年のリースで入れ替えをしていましたが、今後は、タブレット型のパソコンを40台導入し、普通教室で授業を行う予定であります。佐賀県の武雄市のように、先進的に市内の小中学生に一人一台支給する自治体もあります。

他に意見はなく、承認された。

(4) 平成26年度幼児教育課主催の教職員研修(案)について

幼児教育課長から、平成26年度幼児教育課主催の教職員研修(案)について、以下のとおり説明があった。

平成26年度幼児教育課主催の教職員研修については、全部で10の研修会を予定していますが、幼稚園初任者研修につきましては、該当者がいないため行いません。指定研修につきましては、平成26年度の研究指定園を土方幼稚園に指定し、テーマを「運動遊び」の研究と定め、実施していく計画です。その他の研修につきましては、例年実施している研修であります。

特に意見はなく、承認された。

報告事項

(1) 平成25年度掛川市保幼小中合同美術展の開催について

学校教育課長から、平成25年度掛川市保幼小中合同美術展の開催について、以下のとおり説明があった。

例年、掛川市保幼小中合同美術展を開催していますが、本年度も園児、児童、生徒の図工・美術への創作意欲を高め、鑑賞を通じてふれあいを深めることを目的に、2月1日土曜日から3日月曜日の午前中まで、生涯学習センターで開催します。教育委員の皆様へに鑑賞していただきますようご案内申し上げます。

(2) 「平成25年度小・中学校卒業式」について

学校教育課長から「平成25年度小・中学校卒業式」について、以下のとおり説明があった。

市内の小学校では、横須賀小学校と大淵小学校が3月19日の午前中に卒業式を行い、その他の小学校は、すべて3月20日の午前中に行われます。中学校につきましては、大須賀中学校が、3月19日の午後に卒業式を行い、その他の中学校は、すべて3月20日の午後に行われます。

委員：平成25年度の中央小学校のPTA役員を務めさせていただいている関係上、小学校の卒業式と入学式には、申し訳ありませんが日程が重なるため出席が出来ませんので、よろしくお願ひします。日程の重ならない大淵小学校の卒業式と日坂小学校の入学式には、

出席させていただきます。中学校の卒業式と入学式は、いずれの学校でも可能ですので出席させていただきます。

(3) 「平成26年度小・中学校入学式」について

学校教育課長から「平成26年度小・中学校入学式」について、以下のとおり説明があった。

市内の小学校では、日坂小学校と和田岡小学校が4月4日の午前中、第二小学校が4月8日に入学式を行い、その他の小学校は、すべて4月7日の午前中に行われます。中学校につきましては、すべて、4月7日の午後に入式を行う予定でしたが、本日大須賀中学校から、連絡が来まして、4月7日が地元の祭典と重なる関係で、4月8日に変更することとなりました。横須賀小学校からは、連絡が来ていませんが、おそらく4月7日から8日に変更になると思われます。

(4) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から、市内小中学校のあらわれについて、以下のとおり説明があった。

最近のトピックであります。主なものから説明させていただきます。

12月7日に倉真地区学習センターで、倉真小学校の児童たちによる「冀北発表会」が行われました。これは、3年生から6年生の総合学習と1、2年生の学習発表会で、自分たちが調べた倉真地区の特産物や歴史を地域の人たちの前で発表しました。12月17日には、北中学校野球部の選手たち29人が市役所を訪れ、「第5回全日本少年春季軟式野球県大会」で優勝したことを松井市長に報告しました。

12月の交通事故、非行問題、不登校、いじめ問題につきましては、発生件数等は、次のとおりです。交通事故1件、非行等問題行動は、小学校8件、中学校7件。不登校児童7人、生徒43人。いじめ問題は、小学校3件、中学校2件でありました。特に大きな問題となるトラブル等は発生しませんでした。

委員：先日、地域の方から、小中学生の自転車に乗り方のモラルが足りないのではないかと
いうご意見をいただきました。小学生のうちには何か対策を考えないと、将来に影響を及ぼすのではないかと考えます。毎年、県の自転車コンテストがありますが、市内の各小学校が持ち回りで出場していて、順位はあまりよくないと聞いております。

教育長：交通安全の取り組みの一つとしまして、桜木小学校のように、学園化構想の一環で、地域の主催でヤマハテクニカルの人たちを講師としてお招きし、交通安全の指導を実施しているケースもあります。小学校では、交通安全教室を多いところで年3回程度実施しています。県の自転車コンテストは、出場する小学校の負担が大きく、輪番制を採っています。毎年優勝するような学校は、自転車コンテストを活動として、日頃から練習をしているケースもあります。

委員：何かしら地域で教えていくしかないと思います。夏休みや春休みを利用するのもよいと思います。

教育長：授業の中で自転車の乗り方や交通安全教育を行うには、充てる時間に限りがあります。市内のすべての小学校で、「交通安全を語る会」が、子どもたち、PTA、学校、地域の方、教育委員会が参加し行われています。

全国には、自転車の免許テストを実施したりするなど独自の取り組みをしている学校もあります。地域や学校で気運が盛り上がればよいと思います。

委員：交通安全や自転車の乗り方のマナー等を学校で教えるには、限りがありますので、PTAの事業で扱うことを提案し、また、学園化の活動につながっていけばよいと思います。本来は、家庭で交通安全は教えるべきことでもあると思います。

委員：桜木小学校を参考にして、他の学校に交通安全等の活動を広めていく方法もよいと思います。

教育委員長：交通安全は、命に関わることでありますので、学校のグラウンドでは、臨場感がありません。PTA、地域の方々に協力をいただき、地域の中で危険個所を教えていくことも大切であると考えます。

(5) 掛川市特別支援学級設置方針（案）について

学校教育課長から「掛川市特別支援学級設置方針（案）」について、以下のとおり説明があった。

掛川市教育委員会では、特別支援学級掛川方式について、平成22年度から26年度までを移行期間として準備を進めてきたが、平成24年7月に中央教育審議会初等中等教育部会から新たな方針が示され、障害のある子どもが、可能な限り地域社会で積極的に活動し、地域での生活基盤を形成することが求められてきたため、方針の見直しが必要となりました。

掛川市の特別支援学級設置に関わる方針としましては、「各年度の児童生徒の在籍状況により、特別支援学級の設置を検討する」ものであります。

小学校の設置方針は、子どもたちが、地域の人たちと接する機会を持ち、地域で育つことが大切な時期であると考え、子どもたちができるだけ居住地の学校に在籍することを重視するものであります。なお、設置校のそれぞれの学級の在籍数が2人以上になることが望ましいとするものであります。

中学校の設置方針は、子どもたちが義務教育終了に向け、社会自立のための教育が求められる時期であるため、地理的要因を考慮しながら、学区を広くするというものであります。なお、設置校のそれぞれの学級の在籍数は、多い方が望ましいとするものであります。

委員：東中の特別支援学級に入る1年生の知的クラスは、7人ということですが、何クラスとなるのでしょうか。

学校教育課長：9人以上が2クラスですので、7人ですと1クラスということになります。

委員：人数が多いと担任の先生の負担が大きいのと思いますが、普通のクラスにおいてボーダーライン上にいる子供は、配慮が必要であります。本人のためにも特別支援学級に入って勉強した方がよいと思います。また、小学校入学後の特別支援学級に入るか否かの判定は、幼稚園を卒園する時、審査を受けて方針を決定するのですか。また、拒否する保護者もいるのですか。

学校教育課長：特別支援学校に入るか否かの判定につきましては、県の就学指導委員会で決まる訳であります。市でも検討します。結果を保護者に伝え、最終的に保護者に判断

していただくこととなりますが、保護者の希望で通常学級に入る場合もあります。

教育長：親御さんの気持ちを考えると複雑ではありますが、中には特別支援学級に入級することをためらい、踏ん切りがつかずに拒否する方もいます。

また、新しい制度で、通級という制度があります。南部と北部の小学校に2クラスずつ設置されています。南部は大坂小学校、北部は西郷小学校であります。対象は、言語発達障害でありまして「ことばの教室」を開いています。例えば、普段は別の小学校で授業を受けていて、「ことばの教室」の授業の時間に合わせて保護者が送り迎えして対応しています。

委員：大坂小学校では、担当の先生がわかりやすく、楽しく指導して下さるので、とても効果があると思います。

教育長：掛川病院跡地にできる掛川特別支援学校が開設されれば、多くの種類の専門の先生が対応してくれますので、選択の幅が広がり、環境としてはよくなります。

(6) 平成25年度静岡県教育委員会優秀教職員表彰被表彰者について

学校教育課長から「平成25年度静岡県教育委員会優秀教職員表彰被表彰者」について、以下のとおり説明があった。

静岡県教育委員会から、小学校で6名の教諭、中学校で事務主幹、養護教諭、教諭各1名、合計で3名の「優秀教職員表彰被表彰者」の決定通知を受けました。市教育委員会では、1月24日に表彰状授与を行う予定であります。

(7) 平成26年度掛川市立幼稚園 新入園児募集結果及び総園児数見込みについて

幼児教育課長から「平成26年度掛川市立幼稚園 新入園児募集結果及び総園児数見込み」について、以下のとおり説明があった。

掛川市立幼稚園11園の新入園児を募集した結果、3歳児クラス291人、4歳児クラス22人、5歳児クラス3人の合計316人の入園を内定し、全体の総園児数の見込みが、930人であり定員1,340人に対する入園率は、69.4%でありました。

(8) 平成25年度市立幼保園・幼稚園卒園式について

幼児教育課長から「平成25年度市立幼保園・幼稚園卒園式」について、以下のとおり説明があった。

掛川市立幼稚園11園の卒園式につきましては、すこやか幼稚園部、保育園部が、3月21日に、その他10園につきましては、3月18日の午前中にそれぞれ行われます。卒園見込み園児数は、幼稚園部が324人、保育園部が30人、合計で354人です。

(9) 平成26年度公立幼稚園(部)・保育園部入園式について

幼児教育課長から「平成26年度公立幼稚園(部)・保育園部入園式」について、以下のとおり説明があった。

掛川市立幼稚園11園の入園式につきましては、すこやか幼稚園部、保育園部が、4月2日に、その他10園につきましては、4月9日の午前中にそれぞれ行われます。入園見込み園児数は、3歳児から5歳児までの合計が312人です。

(10) 平成26年度掛川市成人式について

社会教育課長から「平成26年度掛川市成人式」について、以下のとおり説明があった。

1月12日に、市内3会場において開催した平成26年度掛川市成人式につきまして、対象者は、平成5年4月2日から平成6年4月1日までの出生者で、男性609人、女性612人合計で1,221人で、当日出席者は、男性501人、女性474人合計で975人で、出席率は、全体で79.9%でした。

なお、式典における会場の様子は、掛川会場において、成人者が入場して着席するまでの間、ざわつきがありましたが、着席後は落ち着き、静かな中で式典が進行され、良い式典ができたと思います。他の会場においても、穏やかで良い成人式ができました。

(11) ステンドグラス館の寄贈について

教育次長から「ステンドグラス館の寄贈」について、以下のとおり説明があった。

寄贈者につきましては、市内横須賀在住の鈴木政昭氏で、職業は、耳鼻咽喉科の医院長であります。寄贈していただくものは、ステンドグラス関係が45枚、アンティーク関係のチェアーが10脚、オルゴール4点、シャンデリア5点と展示ケース等であります。ステンドグラス館の建設につきましては、二の丸美術館北側の城内公会堂跡地を予定しています。建物の構造は、木造の平屋建てで54坪程度を予定していきまして、経費は寄贈者であります鈴木様が負担することとなっています。施設周辺の外構工事、維持管理費につきましては、掛川市が負担することとなっています。施設の管理は、指定管理者を予定しています。主な建設スケジュールであります。平成26年4月下旬に安全祈願祭、工期を約7ヶ月想定し、12月24日に落成式、オープンは平成27年4月を予定しています。

委員：新しい施設を設置することによって、二の丸美術館も入館者が増える等の相乗効果が期待できますが、今ある施設を活かしていくことも大切であります。二の丸美術館は現状、手狭であります。集客力を高めていくには、体験工房やカフェも必要であると考えます。二の丸美術館の設立20周年を目指して、市行政にも働きかけていきたいと思えます。

その他

(1) 次回定例会等の日程等について

① 2月定例会

日 時： 2月19日(水) 午後2時00分～

開催場所： 貞永寺

② 3月教育委員会臨時会

○日 時： 3月 3日(月) 午後5時00分～

開催場所： 南館教育委員会室

○日 時： 3月20日(木) 午後5時00分～

開催場所： 南館教育委員会室

③ 3月定例会

日 時： 3月26日(水) 午後1時30分～

開催場所： 南館教育委員会室

(2) 教育委員先進地視察研修について

①視察先 横浜市・東京方面

②視察日 平成26年1月27日(月)～28日(火)

③視察内容 コミュニティ・スクール先進地、文部科学省、重要文化財

(3) 卒園式・卒業式

①公立10幼稚園 3月18日(火) 午前

すこやか幼保園 3月21日(金) 午前

②横須賀、大淵小学校 3月19日(水) 午前

公立20小学校 3月20日(木) 午前

③大須賀中学校 3月19日(水) 午後

公立8中学校 3月20日(木) 午後

(4) 教職員の離任式について

日 時: 3月28日(金) 午前10時30分～

開催場所: 本庁4階会議室1

